

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

ELCHE 14 de Agosto de 1938

AÑO XIV — Número 620

Hoy cumple nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores cincuenta años de vida oficial El 13 de Agosto de 1888 se celebró en Barcelona el primer Congreso para darle estructuración nacional

¡Cincuenta años de gran significación histórica en el movimiento obrero de España y del Mundo! porque hablar en estos momentos de la Unión General de Trabajadores, es hablar de la historia de España en estos cincuenta años de vida de nuestro país. No hay en la historia de España ningún hecho importante donde no aparezca la acción orientadora y constructiva de la Unión General. Es la actividad de este organismo obrero en el curso de sus cincuenta años de una plenitud y fecundidad tan extraordinaria que difícilmente encontrará paridad en el movimiento obrero de otra nación. Los años 1909, 1911, 1917, los siete años de dictadura militar, de 1930 a Octubre de 1934 y últimamente 1936...

Y del año 1936 a nuestros días. Para reseñar los episodios magníficos de la Unión General de Trabajadores desde 1909 a la fecha [habría para escribir piladas de libros; pero la guerra, esta terrible guerra que nos obligan hacer, nos impone ser parcos incluso en los comentarios de esta fecha extraordinaria; histórica.

Muchos han sido los forjadores de la Unión General admirable. Muchos han sido los luchadores, los maestros que consagraron su existencia al engrandecimiento de nuestra organización nacional y a la defensa y educación de la clase trabajadora. En primer plano aparece la figura venerable de «El Abuelo», Pablo Iglesias guía principal del proletariado es-

pañol; después vienen sus colaboradores en la gran obra constructiva: José Mesa, Jaime Vera, Juan José Morato, Gómez Latorre, Francisco Mora, García Quejido y otros

muchísimos más que en compacta y férrea unión resistieron los insultos, las calumnias y las persecuciones por la defensa de nuestra Unión General de Trabajadores. Después al poco tiempo apareció otra generación de luchadores formada por Iglesias. Largo Caballero, Prieto, Besteiro, Cordero, Saborit, Lucio Martínez, Manuel Vigil, Vicente Barrio, Fernando de los Ríos, Fabra Ribas, Henche, Cayetano Redondo, y un sin fin más que haría interminable la relación de grandes y valiosos elementos que desparramados por toda España fueron preparando al pueblo trabajador para las contiendas contra sus enemigos naturales. A este mismo pueblo trabajador que hoy lucha en las trincheras por la independencia de España y por el porvenir del proletariado mundial.

¡Viva la Unión General en el cincuenta aniversario de su vida legal! ¡Unión General columna principal de la victoria de esta guerra monstruosa! Saludemos con profunda emoción y con fé inquebrantable en el resultado victorioso de esta formidable batalla a los bravos ugetistas

que cayeron heroicamente en la contienda y a los miles y miles que continúan luchando con bravura sin igual por la causa española. ¡Adelante, camaradas!

PABLO IGLESIAS



El venerado Apóstol del Socialismo español, fundador de nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores, organización que cumple en estos momentos cincuenta años de existencia y a la que consagró el maestro todas las actividades y energías.



La U. G. T. de Elche, con motivo de su cincuenta aniversario, renueva su adhesión al Gobierno de la República y le saluda emocionadamente.

La U. G. T. saluda al Frente Popular Antifascista de Elche, representación genuina y encarnación efectiva de los anhelos populares.

La U. G. T. ha hecho conciencia civil

El valor histórico de la Unión General de Trabajadores consiste, fundamentalmente, en que sus secciones, además de cultivar lo que le era peculiar, es decir, la defensa de los intereses profesionales de los trabajadores, también ha logrado dar a sus militantes conciencia civil. En un pueblo como el español esto tiene excepcional importancia. Para nadie es un secreto que nuestra gran tragedia individual y colectiva ha venido descendiendo y alimentándose de la inestabilidad que despedían los actos de nuestros clases dirigentes. En fuerza de utilizar lo mediocre, los españoles hablamos caído en una desvalorización de ralgambre terrible. Contra condición tal, ha venido luchando, desde su fundación, la gloriosa central sindical fundada por Pablo Iglesias y a estas alturas cabe registrar con satisfacción honda un cambio total y absoluto de la conciencia nacional.

El secreto de esa trayectoria creadora de civilidad se basamente en lo siguiente: La Unión General de Trabajadores siempre ha estado inspirada por marxistas. En contra de lo que algunos aseguran, el marxismo no es la idea de un hombre más o menos genial, sino la consecuencia del estado del proceso de todas las sociedades. Que esto es así nos lo demuestra el hecho de que el contenido marxista de la Unión General de Trabajadores ha sido siempre continuado y es evidente que cuando se fundó la influencia de literatura marxista era muy pobre en España.

Todo esto nos lleva de la mano a la siguiente derivación: para nadie puede significar extrañeza que en las horas duras que atraviesa España, nuestra sindical haya sabido concentrar elementos mag-

níficos para cooperar a la salvación de nuestro pueblo. Contando con plataforma tan lograda, a la hora de laborar contra las viejas oligarquías, la U. G. T., lógicamente, tenía que ser núcleo vital, organismo de primera fila.

¿Qué porvenir tendrá la Unión General de Trabajadores? Para nosotros no hay duda al respecto: nuestra organización sindical será el aglutinante de los mayores. En estos últimos tiempos se ha discutido mucho en torno al sindicalismo. Dejemos eso por hoy. No obstante, la vitalidad de la U. G. T., determinará que en su madurez y eficiencia se inspiren muchos para estructurar el porvenir inmediato.

Pascual Sanchez

El papel de la U. G. T. ante la guerra

Cuando el 18 de Julio de 1936 los generales se alzaron en armas contra el Gobierno de la República Española, entre los muchos cálculos que le fallaron, fué uno de los principales el querer desconocer la existencia de la U. G. T.

Desconocimiento imperdonable. No podían olvidar, entre otras muchas, dos fechas históricas: el 13 de Agosto de 1917 y el 5 de Octubre de 1934.

En ambas habrá demostrado la veterana y gloriosa Unión, su poder, su cohesión, su disciplina, y su fuerza revolucionaria.

Y si en aquellas ocasiones se tenía en contra todas las fuerzas del

poder constituido, todos los privilegios de la clase adinerada y el peso muerto, pero pesado, de la inmensa mayoría de la masa neutra, ¿cómo nuestra Unión paralizar la vida económica de España, en el presente, que es España misma la que se juega su porvenir, la Unión General de Trabajadores no podía dejar de ser quien es.

Dos años largos de guerra llevamos. En esos dos años de el 18 de Julio hasta la fecha, en que no solo España, sino el mundo entero nos contemplan.

Empuñando el fusil los primeros días y en la actualidad. Encauzando la vida económica y comercial. Creando todo lo que abandonado ó destruido quedó. Interviniendo y dirigiendo la vida política de la nación.

Sangre derramada a raudales. Energías superadas en todo momento.

Cerebro y corazón al unísono. Temple firme y sereno.

Su actuación en el Gobierno de España, en los frentes de combate, en la retaguardia, es clara y transparente. Sacrificios como el que más, o más.

Y hoy, a los dos años y pico de guerra, ahí está la Unión General de Trabajadores firme y en su puesto.

Hasta el máximo heroísmo, hasta el último esfuerzo, hasta la victoria final.

Francisco Largo Caballero

El hombre que mayor caudal de energías consumió en holocausto de la causa que defendía la Unión General de Trabajadores.

Por su labor al frente de este organismo, tuvo que sufrir infinidad de persecuciones de la fuerza pública al servicio de la burguesía.

Campañas difamatorias de quienes llamándose obreros, servían con ellos los intereses del capitalismo e ingratitudes de algunos camaradas.

Caballero, ha sido reconocido, a pesar de todo, como el cerebro y organizador y director del movimiento obrero sindical.



Obreros: Leed
AVANCE

La Unión General de Trabajadores es columna formidable de Victoria en esta guerra de invasión que sufre España.

**Las armas republicanas, empuñadas por los abnegados
hombres de la U. G. T., serán barrera inexpugnable
contra el fascismo internacional**

**D
E
C
I
S
I
O
N**



**H
E
R
O
I
S
M
O**

**Un formidable luchador, símbolo del gigantesco es-
fuerzo de nuestra gloriosa sindical. Músculo y cora-
zón, fuerza ciclópea y decidida que se opone y de-
fiende a los invasores, a los bárbaros italoalemanes,
nuevos asesinos de la humanidad.**

La U. G. T. en el cincuenta aniversario de su fundación a un emocionado saludo de aliento y victoria a sus afiliados que se batan heroicamente en los campos de batalla

Congreso Nacional Obrero de Barcelona COMISION EJECUTIVA

A los trabajadores: Compañeros: Los Delegados de las clases obreras de Barcelona y su radio, adheridas al Congreso Nacional, han acordado que la fecha del mismo, sea los días 12, 13 y 14 de Agosto.

En su consecuencia, esta comisión espera de las Federaciones, Sociedades, centros y agrupaciones obreras adheridas, así como las que gustan tomar parte del mismo, se sirva nombrar los delegados que hayan de representarla a los que deben proveer de la correspondiente credencial, en la que harán constar el número de asociados que cuenta, expresando separadamente los que trabajan y los que están parados.

Las Federaciones, Centros Obreros, Agrupaciones o localidades, que se unan para nombrar delegados, deben hacer constar en la credencial las sociedades y localidades que representen, con el número de asociados de cada sección o el de localidades, donde no hubiere más que una de las primeras y dos o más de las últimas.

Los delegados deben estar en Barcelona la noche del día 11 de Agosto, presentándose en la calle de Tallers n.º 29, 1.ª puerta 1.ª en cuyo local constituirán la comisión revisora de actas de delegados los siete primeros compañeros que entreguen sus nombramientos a esta comisión y reúnan los requisitos indicados.

He aquí la comisión organizadora del primer congreso de la Unión General de Trabajadores: Toribio Roayo, José Garrigó, José Borrell, Luis Roal, B. Martín Rodríguez, Salvador Ferrer, Florensa, Juan Duzader.

La huelga General del 13 de Agosto de 1917

Histórica consigna que fue lanzada para la declaración de la Huelga General Revolucionaria de 1917. «Cosas Veredes», artículo firmado por Besteiro, publicado en El Socialista y en el País el día 11 de Agosto de 1917. Y la huelga fue declarada en todos los pueblos de España

He aquí algunos fragmentos del histórico manifiesto que con motivo de la huelga se publicó señalando al país el alcance del movimiento.

«Pedimos la constitución de un Gobierno provisional que asuma los poderes Ejecutivo y Moderador y prepare, previas las modificaciones imprescindibles en una legislación viciada, la celebración de elecciones sinceras de unas Cortes Constituyentes que aborden, en plena libertad, los problemas fundamentales de la constitución política del País. Mientras no se haya conseguido este objetivo, la organización obrera se halla absolutamente decidida a mantenerse en su actitud de huelga.

Ciudadanos: No somos instrumentos de desorden, como en su injusticia nos llaman con frecuencia los gobernantes que padecemos. Aceptamos una misión de sacrificio por el bien de todos, por la salvación del pueblo español y solicitamos vuestro concurso. ¡Viva España! Madrid 12 de Agosto de 1917. Por el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores, Francisco Largo Caballero, Vice-presidente, Daniel Argulano, Vice-secretario. Por el Comité Nacional del Partido Socialista, Julián Besteiro, Vice-presidente, Andrés Saborit, Vice-secretario.»

El grito de ¡Viva España! lanzado por la U. G. T. y el Partido Socialista en Agosto del año 1917, es el mismo anhelo que actualmente siente el pueblo español que lucha por su independencia y que anhela y derrama también el proletariado mundial.

A consecuencia de este movimiento que anhela la salvación de España fueron vilmente asesinados por la fuerza pública al servicio de la reacción numerosos obreros, fueron clausuradas todas las casas del pueblo y centros socialistas y los firmantes del comité recluidos en el Penal de Cartagena condenados a cadena perpetua.

Nombres Socialistas que fueron jefes de nuestra U. G. T.



Manuel Llanoza

Presidente hasta su muerte de la Federación Nacional Minera y miembro del Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores.



Emiliانا

Luchador y fundador de la Unión General de Trabajadores de Cataluña, donde era el alma organizadora del movimiento socialista.



José Comaposada

Fundador de la Unión General de Trabajadores de Cataluña que supo mantener inextinguible la bandera sindical, contra los embates de las distintas épocas y facetas del movimiento sindical catalán.

Este número extraordinario editado por la U. G. T. de Elche, con motivo del cincuenta aniversario de su fundación.



En el cincuentenario de su fundación, la U. G. T. se muestra orgullosa del Ejército de la República y le envía su entusiasta y ferviente saludo.

Orden del día del Primer Congreso de la U. G. T.

- 1.º Lectura del dictamen de la comisión revisora de actas Delegados y constitución del Congreso.
- 2.º ¿Qué alcance debe tener la Federación Nacional Española dentro de la lucha económica?
- 3.º ¿Debe formarse esta Federación de Sociedades afiliadas, de Federaciones Locales, comarcas, regionales, o nacionales?
- 4.º ¿Se debe considerar constituida la Federación Nacional Española después del congreso y pueden adherirse a la misma Sociedades que lo deseen?
- 5.º Si queda constituida, dividiendo me usual que ha de asistirse cada feriado y designación de la localidad donde debe nombrarse y recibir el Comité Directivo.
- 6.º Relaciones que debe establecer la Federación con los trabajadores de todos los países; y
- 7.º Asuntos y proposiciones generales.

Debemos advertir a todos los compañeros que las votaciones se harán con el número de individuos representados y no por el de Delegados, y que por lo tanto no debe olvidarse hacer constar en las credenciales el número de asociados de cada sección.

Esperando ver reunida una buena parte de la clase obrera española para formular una constitución del trabajo frente a la constitución de la holgarza y constituir un poder productor frente al poder burgués parasitario, saluda a los hijos del trabajo la Comisión ejecutiva del Congreso Nacional Obrero; Barcelona 28 Junio 1888.

En el cincuenta aniversario de su fundación, la U. G. T. de Elche, saluda a su popular alcalde, el veterano luchador Francisco García Alberola, fundador del Gremio de Costureros y alto ejemplo de consecuencia social y política.

Circular del Centro de Clases de Mataró

Compañeros del Centro de Clases de Barcelona: Salud.

Compañero: Considerando que la crisis actual va revistiendo de día en día un carácter alarmante, tomando proporciones verdaderamente amenazadora y tendiendo a llevar sobre nuestras familias la desolación del hambre más espantosa, sin expectativa de recursos, sin medios propios y adecuados para hacer frente a la situación precaria, que va minando poco a poco nuestro trabajo, ya bastante fatigoso; Considerando que se acerca el día en que carezcamos de un pedazo de pan para alimentar a nuestras esposas y a nuestros hijos; considerando que por nuestra parte estamos obligados a remediar en lo posible los desastrosos efectos de la necesidad, antes que el mal sea incurable y las consecuencias fatales, y considerando que, según nuestro modo de ver, la crisis obrera tiende a aumentar en lugar de disminuir, este Centro, en reunión del día 4 del actual acordó por unanimidad hacerlos presente que urge el que las clases obreras tomen una resolución pronta y enérgica, puesto que nosotros queremos que con la celebración de un Congreso Nacional de todas las clases trabajadoras, podría encontrarse un medio conducente a remediar nuestro mal.

Este Centro os delega para que, si lo creéis conveniente, toméis la iniciativa para la celebración de dicho Congreso.

Esperando vuestra resolución, este Centro os desea salud y revolución social.

Mataró 12 de Agosto de 1887 por este Centro: el Secretario, Juan Torrrens

Comisión Ejecutiva.

Parte del 1.º Manifiesto de la U. G. T.

«Este ha sido el pensamiento predominante que ha dado vida a la Unión General de Trabajadores de España, y para llevar a cabo esta organización, las Sociedades que la han creado han huido, como podéis ver en sus Estatutos, de toda prescripción o procedimiento que pudiera ser un obstáculo al ingreso de otros organismos societarios que vinieran a engrosar sus filas y dar más vigor a las campañas que en lo porvenir ha de emprender para mejorar la miserable situación de la clase trabajadora. Todo lo ha subordinado al mantenimiento de un ideal que es común a todas las Asociaciones obreras de resistencia; el de la defensa o mejora de las condiciones de trabajo.»

«Creyendo que estas condiciones son garantía suficiente para que cada organización conserve su libertad de acción en lo que es propio y alcance el apoyo de sus compañeros de trabajo, mediante una organización vigorosa, cuando sus elementos de lucha no sean bastantes a vencer la resistencia que opongan los burgueses, el Comité os invita a ingresar en la Unión General de Trabajadores, viniendo así a compartir las ventajas de que gozan las diversas organizaciones que la forman.»

¡Viva la Unión General de Trabajadores! Barcelona 5 Noviembre 1889.»



Ante el cincuenta aniversario de la gloriosa Unión General de Trabajadores de España

Federación Local de Sociedades Obreras, U. G. T.

Con el fin de solemnizar el 50 Aniversario de nuestra Unión General de Trabajadores de España, el Comité de esta Federación ha organizado la siguiente Semana Ugetista.

Sábado día 13, editado por el Comité de la Federación aparecerá un número extraordinario del semanario socialista EL OBRERO.

Domingo día 14, Gran acto en el Teatro Llorente a las 10 de la mañana a cargo del destacado camarada Presidente de la Federación Socialista de la Provincia, Luis Arraez, presidirá esta Conferencia el veterano de la Unión General Manuel Rodríguez Martínez.

Lunes día 15, hablará en la Emisión Radio Elche a las 12 '30 horas de la mañana en representación de esta Federación de Sociedades Obreras el camarada José Fernández, elemento dirigente de los Grupos Sindicales Socialistas.

Martes día 16, a la misma hora y en representación de la Federación y miembro del Sindicato del Arte Textil, Diego Mora Sánchez, hablará al pueblo.

Miércoles día 17, a la misma hora de Emisión dirigirá la palabra en nombre de la Federación y Presidente del Sindicato del Ramo de la Piel, Pedro Sánchez Barberá.

Jueves día 18, Dirigirán la palabra en la Emisión de 12 a una en nombre de la Federación Luis Mira, del Ramo de la Alpargata y Gaspar Agulló del Sindicato de la Agricultura.

Viernes día 19, hablarán al pueblo en la misma Emisión y hora en representación de la Federación los compañeros Manuel Machuca del Sindicato Siderometalúrgico y Ginés Maciá de Artes Blancas Alimenticias.

Sábado día 20, a la misma hora y Emisión hablará igualmente en nombre de la Federación Seraffa Esclapez de Dependencia de Comercio.

Domingo día 21, dará fin a este ciclo de Conferencias Radiadas el Presidente de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. Vicente Maciá Antón.

Todas las compañeras y compañeros vienen obligados a escuchar la palabra de los dirigentes de la organización obrera estos días que se conmemora el medio siglo de existencia de nuestra gran sindical Unión General de Trabajadores. Todas las compañeras y compañeros de los distintos ramos de las Industrias de Elche vienen igualmente obligados a concurrir a la gran Conferencia que mañana domingo a las 10 de la mañana y en el Teatro Llorente se celebrará, en la cual intervendrán los camaradas Luis Arraez y Manuel Rodríguez.

Al conmemorar el 50 aniversario de la Unión General, la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. de Elche está constituida por los siguientes organismos: Sindicatos. Ramo de la Alpargata, Arte Textil, Artes blancas Alimenticias, Ramo de Construcción, Ramo de la Agricultura, Ramo de la Piel, Sidero-Metalúrgico, Créditos y Finanzas, Viajantes y Representantes, Trabajadores del Comercio y Oficinas, Sociedades, Carreteros y Cocheros, Chóferas «La Unión» Tipógrafos, Obreras y Obreros de la Aguja, Obreros del Ramo del agua, Electricidad y Similares, Peluqueros y Barberos, Vigilantes y Serenos, Camareros y Similares, Oficios Varlos, Obreros Empleados Municipales, Empleados Espectáculos, Técnicos de Industria, Frutas y Hortalizas, Ganaderos y Cebaderos, Cortadores de Carne, Agricultores de Torrellano, Obreros Sallueros, Unión Detallista del Ramo de Comestibles y Trabajadores de la Enseñanza.

El Comité de la Federación, está compuesto por los siguientes Vocales: José Sánchez Onieva, Bartolomé López Cuenca, Ricardo Navarro Falco, José Masid Antón, Ambrosio Mollá Navarro, Antonio Sánchez García, Francisco Sánchez Quiles, Vicente Sempere Peral, José Maciá Cardá, Joaquín Segura Hernández, Francisco López Marin, Antonio Peral Botella, Antonio Marino Partas, Francisco Pérez Santos, Diego Sempere Castells, Monserrate Más Teruel, Francisco Poveda García, Mariano Gimenez Ibañez, José San José Garrido, José Agulló Maciá, Pascual Tremiño Marco, Manuel Serrano Tremiño, Pedro Sánchez Barberá, Juan Marcos Miralles, Pilar Hoyos, Pascual García Martínez, José Pérez Carcia, Diego Sempere Peral y Evaristo Agulló Durá.

Gran Semana Socialista

Ante el cincuenta aniversario del Partido Socialista Obrero Español

Agrupación Socialista Obrera

El Comité de esta Agrupación Socialista, para conmemorar el 50 aniversario de nuestro glorioso Partido, ha organizado el siguiente programa que abarca desde el día 22 al 28 del actual, según lo ha determinado nuestra Ejecutiva Nacional.

Día 22, en la Emisión Radio Elche de las 12'30 a una de la mañana, hablará a la clase trabajadora y al Pueblo en general nuestro veterano socialista y popular Alcalde Francisco García Añerola. Por la tarde a las 8 en punto, Asamblea Magna de Grupos Sindicales Socialistas en el Salón de actos de nuestro partido.

Día 23, en la misma hora de Emisión dirigirá la palabra el compañero veterano socialista José Viveu Viveu. Por la noche a las diez en punto y en el teatro Kursaal gran acto Socialista, en el que tomarán parte destacados elementos de nuestro partido entre ellos el culto camarada Ferrandiz Albors, director de nuestro querido diario «AVANCE».

Día 24, a la misma hora de Emisión hablará nuestro destacado militante José Serrano Campello, por la tarde a las 9 inauguración de la exposición de los trabajos realizados por los alumnos de las Escuelas Pablo Iglesias en el salón de actos de nuestro partido, interviniendo en el mismo elementos destacados del Magisterio Español y del Partido Socialista.

Día 25, a la misma hora de Emisión dirigirá la palabra al Pueblo la veterana socialista Francisca Amorós Marco. Por la noche en el Teatro Kursaal Gran velada Artística Literaria Socialista.

Día 26, a la misma hora de Emisión dirigirá la palabra el veterano socialista compañero Jerónimo Soler Ruiz. Por la tarde inauguración de la Escuela del Militante instalada en el local de nuestro partido.

Día 27, a la misma hora de Emisión dirigirá la palabra el veterano socialista Pedro Maciá Antón. Por la tarde a las 8, acto homenaje a los combatientes en el salón de nuestro partido.

Día 28, a la misma hora de Emisión y por nuestro camarada Manuel Rodríguez, Secretario General de la Agrupación Socialista, se dará fin a la serie de Conferencias Radiadas en la Semana Socialista Obrera en el salón de actos del Partido como resumen de los actos verificados en conmemoración del 50 aniversario de nuestro partido.

Compañeras, compañeros, mujeres socialistas, socialistas todos, contribuyamos con nuestra presencia a todos los actos que se indican en este programa con el fin de dar realce y brillos a los mismos.

¡Viva el Partido Socialista Obrero Español!

¡Viva España Republicana en Armas!

Elche 15 de Agosto de 1938

Por El Comité: Manuel Rodríguez, Manuel Serrano, José Serrano, José Fernández, Concha Román, Rita Gavala, Pedro Hidalgo, Jerónimo Soler, Francisca Vázquez, Antonio Sempere, Francisco Navarro y Francisca Amorós.

En el cincuenta aniversario de su fundación enviamos también nuestro saludo a los militantes ugetistas de la retaguardia que se afanan y luchan por proveer a sus hermanos que se batien en los frentes contra la reacción

Ante el cincuenta aniversario de la Unión General de Trabajadores

Gran Conferencia en el Teatro Llorente para el domingo a las 10 horas de su mañana

El Comité de la Federación Local de Sociedades Obreras, celebrará mañana domingo, a las diez horas, en el Teatro Llorente, un gran acto de propaganda para solemnizar el cincuenta aniversario de la fundación de la Unión General de Trabajadores de España. En este acto tomará parte el destacado ugetista de la provincia, compañero Luis Arráez. Presidirá el veterano de la U. G. T., Manuel Rodríguez Martínez.

Compañeras y compañeros de los distintos ramos de la producción de Elche, asistid al acto para rendir homenaje a la gran sindical ugetista, escuela de capacitación, de disciplina, de austeridad, de sacrificio del proletariado español.

¡Viva La Unión General de Trabajadores de España!

La U. G. T. de Elche, envía un saludo y un abrazo al Comité Nacional del Partido Socialista Obrero Español, que acaba de ser elegido en las históricas sesiones que estos días se han celebrado en Barcelona. Dirigentes todos de la Unión General de Trabajadores.

Nombres de la nueva Ejecutiva de nuestro Partido y Nota suscrita por el Comité Nacional del mismo

Presidente, Ramón González Peña.
Vice-presidente, Alejandro Otero.
Secretario, Ramón Lamonedá.
Vicesecretario, Juan Simeón Vidarte.
Secretario de Actas, Francisco Cruz Salido.
Vocales: Indalecio Prieto, Manuel Cordero,

Manuel Albar, Antonio Huertas, Ricardo Zabalza, Lucio Martínez, González Motos, Julián Besteiro, Francisco Largo Caballero, Juan Negrín López, Julio Álvarez del Vayo y Paulino Gómez.

El Comité Nacional ha acordado incorporar a su Comisión Ejecutiva a los ministros Socialistas, mientras lo sean con voz deliberativa y en plenitud de función como vocales natos a los expresidentes del Partido a la hora actual, los camaradas Largo Caballero y Besteiro. Con ello queda asegurada la coherencia política entre aquellos compañeros que asuman las más altas tareas y la más alta responsabilidad de gestión. Con ello también acude a satisfacer el deseo de ver unidos

y trabajando juntos a sus más destacados militantes. Para adoptar esta resolución, no ha tenido que violentar ninguna consecuencia, sino por el contrario, izar una bandera del Partido, una sola para todos, grande y gloriosa, que sea capaz de cubrir todavía más tumbas de mártires. Nuestra

unidad era ayer un deseo, hoy es un mandato. La unidad espiritual de los socialistas españoles, próxima a sellarse en el acto del cincuenta aniversario del Partido a través de las voces de nuestros camaradas Negrín, Largo Caballero, Prieto y Besteiro, es el gran ejemplo que nos permitirá exhibirla a los demás antifascistas solemnemente, cuando se recuerde la obra de Pablo Iglesias, que, director de un Partido sin partidistas y político de un país sin ciudadanos, hizo surgir, en medio siglo, un pueblo que ya no tiene, en cuanto a grandeza, semejante en el mundo.



Matías Gómez Latorre

Veterano luchador que en unión del «Abuelo» dieron vida a nuestro organismo sindical nacional, y que apesar de sus muchos años, labora constantemente por causa y táctica de la U. G. T.

Este número ha sido visado por la censura

EL OBRERO

Comarada: Si perteneces a la U. G. T. no debes regatear sacrificio alguno en estos momentos para honrar a tan digna sindical.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

En marcha hacia el Socialismo

Una etapa gloriosa ha cubierto el Partido Socialista Obrero Español. El 25 del actual, cúmplase el 50 aniversario de su fundación.

¿Que significación tuvo la entrada en la vida política española de nuestro Partido? Mucha y trascendental. El capitalismo había llegado ya a su punto culminante. Régimen este que consagra, que legaliza, que ampara con toda la fuerza de sus leyes y de las fuerzas armadas del país la explotación del obrero por el Capital? Como se realiza esta explotación legal del Obrero? Muy sencilla y muy legalmente. Entre las diversas mercancías que el capital encuentra en el Mercado se encuentra con la mercancía específica fuerza de trabajo. Esta mercancía, a diferencia de todas las restantes, tiene la virtud de crear valor. El capitalista paga en el mercado la mercancía fuerza de trabajo, por su valor, por el precio que se cotiza en el libre mercado del trabajo. A tenor de las leyes de la Sociedad no estafa ni roba a nadie. Sin embargo, esta preciosa y tan mal concepiada mercancía de la fuerza de trabajo tiene el privilegio de valorizar como 4 lo que solo ha costado como 2. En una parte de la jornada, el obrero, produce su salario. Pero, como el Capitalista ha pagado toda la jornada de trabajo, el obrero ha de continuar trabajando, no para su beneficio, sino para el único provecho del Capital. Surge la plusvalía, elemento base de las desigualdad e injusticia social. Con la mayor explotación de la mercancía fuerza de trabajo, surge una mayor división de la Sociedad. Cada vez los privilegiados tienen más privilegios; los pobres cada vez más explotados.

Eterna se haría esta situación si los explotados convirtieran su penosa vida en un continuo lamento, pues todo convinimos en que no son los lamentos lo que nos ha de sacar de las situaciones difíciles. A Marx cabe la gloria de haber hecho un detenido examen de las distintas fases que ha recorrido la humanidad determinando como y porque hay explotadores y explotados, señalando como conclusiones que el desarrollo del Capitalis-

mo en gran escala engendra las condiciones máximas de gran miseria, que la concentración de grandes cantidades de obreros bajo la dependencia de los capitalistas, propicia se unan los obreros para romper su yugo esclavizador; que la base de la reivindicación del proletariado estaba en las célebres palabras que figuran al final del Manifiesto Comunista: ¡Proletarios de todos los países uníos!

¿Que hizo nuestro Partido Socialista Obrero Español? Como Partido conocedor de la dura realidad española, empezó por educar, por sembrar. Más penosa que en la actualidad era la situación de los obreros en 1888. La mayoría analfabetos, apegados a la superstición

y a las predicaciones de los falsos representantes de Dios. Por ello nuestro Partido con todo abinco, con todo denuedo, con fé; sembró, educó, en las conciencias cerradas de los obreros por una educación social que consentía en fomentar la ignorancia, como uno de los pilares más firmes y propicio para que unos, los privilegiados, conservaran y aumentaran sus privilegios, y otros, los oprimidos, cada vez fueran más explotados.

En cada capital de provincia, en cada pueblo, en cada aldea, en cada lugar, se va derramando la feliz semilla; semilla que prende en los más explotados, en los más ignorantes. En los primeros años no prende esta semilla en quienes

poseen conocimiento y cultura. El Capital con su omnipotencia y fuerza obliga a que los poseedores de cultura le sirvan y no forman causa común con los ignorantes. Apesar de todo la semilla prende porque las injusticias de la sociedad es campo abonado; crece porque el Ideal Socialismo irradia la firme seguridad de una Sociedad mejor.

¿Que quiere el partido Socialista Obrero Español? El régimen capitalista todo se supedita a la conveniencia de unos pocos, de los poseedores de riqueza; la organización del Estado legaliza esta situación. El régimen socialista quiere que el supremo interés, la única guía, su norte, sea únicamente el interés de la colectividad, aplastando sin piedad a cualquier interés mezquino y particular. Un régimen que coincide y interpreta el sentir y el bienestar de todos los oprimidos; lo que da como consecuencia el mejoramiento moral y material de todo el pueblo.

Satisfechos podemos estar por que nuestra idea ha prendido en la conciencia del proletariado español. Contingentes numerosos de trabajadores comprenden y luchan por nuestro ideal; otros, a través de la actuación honrada, noble y altruista del Partido, ven en él quien mejor interpreta su sentir. A unos y a otros nos quedan aún jornadas largas, penosas y duras que recorrer para alcanzar nuestra aspiración.

Es el propio interés de toda la colectividad lo que quiere alcanzar el Socialismo, contra cualquier mezquino interés. No obstante nuestra evidente fuerza, ¿hemos logrado que todos los actos realizados desde que va esta contienda estén inspirados en el interés de toda la colectividad y no en el de un grupo, una Organización, o un Partido? He aquí una magnífica interrogación en este 50 aniversario. Si no se ha supeditado toda nuestra potencialidad común al interés de ganar la guerra y aplastar al fascismo invasor, que es la aspiración del pueblo español, procede realizar una lucha implacable hasta conseguir rectificar los errores cometidos y laborar prácticamente por el beneficio de todos.

EL TRABAJO

en la retaguardia



La Unión General de Trabajadores, con su fuerza arrolladora, entregó, desde el primer momento de la lucha que sostenemos, a sus mejores hombres, dispuestos a exterminar de una vez y para siempre al fascismo invasor de nuestro suelo.

Al digno Gobernador Civil de la Provincia, camarada Ricardo Mella Serrano, se complace la U. G. T. de Elche en testimoniarle su adhesión y su saludo en esta fecha en que conmemora el 50 aniversario de su fundación.